

LA PROTESTA

Año XXI

Oficinas: Humberto I. 1175 - U. T. 2059 (B. Orden)

Buenos Aires, Jueves 1º Noviembre de 1917

Precio 5 centavos

(Porte pago)

Núm 3209

El comercio de la guerra

América sigue siendo un país de conquista. La parte Sud del continente, principalmente el Brasil y la Argentina, constituyen la jaja del capitalismo europeo y norteamericano, que se esfuerzan por conquistar sus mercados, poniendo en juego todos los resortes de la diplomacia. Desde hace años las naciones más poderosas de Europa: Francia, Inglaterra y Alemania, por un lado, y los Estados Unidos por otro, venían sosteniendo una formidable lucha comercial, donde la competencia en los productos jugaban su principal papel. En la conquista de estos mercados y otras no menos importantes de África y Asia podrá fácilmente encontrarse el motivo, la razón de la guerra.

Los gobiernos no son los representantes de los pueblos; la soberanía popular es un burdo sofisma muy propio de la democracia. En el imperio, como en la monarquía o la república, los gobiernos son los lacayos de la burguesía, los típicos instrumentos del vicio capitalista, los defensores incondicionales de los privilegios, que mantienen a sangre y fuego todo este orden infame basado en la explotación y la tiranía.

Razones de humanidad, de civilización y de justicia aducen quienes abogan por la intervención de los países americanos en la guerra. ¿Quiénes forman la comparsa de esos mítines guerreristas, no dudamos que crean sinceramente, juzgando desde un punto de vista puramente subjetivista que responde a los falsos sentimientos nacionalistas, en la necesidad de la guerra, pero no así los que dirigen esos rebatos de alia- dos que piden a voz en cuello la declaración de guerra a los imperios centrales. En el mismo caso están los germanófilos que se esfuerzan por conveniencia, no por que consideren a ese terrible flagelo como un mal para la humanidad.

Para demostrar la falsedad que encierra toda esa campaña tendenciosa de los que desean ver a todo el continente americano envuelto en la espantosa conflagración que hoy asola a la culta y civilizada Europa, nos basta mencionar la acción de los Estados Unidos que, después de las declaraciones pacifistas de Wilson, no tuvo reparo el Parlamento en declarar casi por unanimidad la guerra a Alemania. ¿Cómo se explica este cambio brusco, en el término de unos meses, cuando todas las miradas se dirigían al Norte buscando en la gran democracia yanqui el árbitro de la paz, ese presidente pacifista que aparentaba esforzarse por conciliar a los poderosos enemigos que en Europa ventilaban con las armas su dominio político, del mundo y su supremacía comercial? Solo los millonarios, dueños de los grandes trusts, pudieron persuadir al gobierno, cambiando su belicoidad sus propósitos pacifistas. Era necesario que los exportadores pudiesen comerciar libremente con los aliados, sin estar sujetos a las engorrosas prescripciones de la neutralidad, y nada mejor que declarar la guerra política, ya que la guerra comercial desde el tiempo se la habían declarado los capitalistas yanquis a los capitalistas europeos. Pretextos no faltaban para llegar a la guerra activa, ya que el hundimiento de un barco, bien explotado por la prensa, tendría la virtud de agitar a las multitudes y tocar las fibras sensibles de los patriotas.

Los días que siguieron a la declaración de guerra, fueron para el proletariado consciente días de terror. El gobierno persiguió ferocemente a todos los anarquistas y antimilitaristas; las milicias ciudadanas organizaron terribles persecuciones y en las prisiones americanas se cruzó a los hombres como a fieras. Muchos propagandistas fueron encarcelados por combatir el servicio militar obligatorio, y el pueblo obrero organizando cuerpos de voluntarios para perseguir a los internacionalistas. En las minas del Colorado, Arizona y de más Estados mineros, los trabajadores consiguieron la declaración de guerra con la declaración de la huelga general revolucionaria. Pero el gobierno,

con la complicidad de la prensa vendida a los dueños de los trusts, pudo sofocar toda tentativa de rebelión, imponiendo la guerra a sangre y fuego. Hoy Norte América defiende al lado de los aliados la libertad y el derecho, la civilización y el progreso de los pueblos.

La Argentina no podía librarse de ese contagio guerrero que se esparció por todo el continente, llevando la fiebre homicida a los cerebros imbuidos de decadentes idealismos. El comercio aliado está aquí fuertemente representado; también los teutones comenzaban su invasión, estableciendo un alarmante competencia en el mercado. En mecánica empezaban a desalojar los instrumentos industriales de fabricación francesa e inglesa, amenazando con posesionarse de todo el mercado industrial. En el comercio, aunque no en tan gran escala, la influencia alemana empezaba a dejar sentir su acción y como resultado de ello la competencia era cada vez mayor.

Se explica, siendo aquí numerosa la colectividad italiana y estando el capital francés e inglés tan potentemente representado, que exista una marcada simpatía hacia los aliados. Los alemanes y germanófilos lo saben, y por eso tratan de explotar el neutralismo, no por ideales de humanidad, sino por conveniencias del momento. Y no son solamente los germanófilos los que tratan de ideales superiores. Los aliados — partidarios de la democracia francesa y de la democracia inglesa — no defienden, en su mayoría, a Francia o a Inglaterra por sus instituciones democráticas, por convencimiento propio de su superioridad política y lo más humano de su organización; la defienden por que le gustan más sus instituciones democráticas, más literarias, o por que uno de los tantos subjetivismos inexplicables. No existe el espíritu de justicia en quienes hacen propaganda tendenciosa en favor de una determinada nación. Y mucho menos en esa multitud fanática que no juzga a los pueblos por el valor de sus hombres, sino por la audacia de sus gobernantes.

Lo repetimos. La guerra actual es una guerra puramente comercial, y los únicos derechos que se defienden son los del que explota, los del que subyuga y los del que tiraniza. Es inútil que pretendan poetas decadentes cantar los falsos ideales de esta carnicería monstruosa; es inútil que filósofos trogloditas se esfuerzen en buscar razones al gran crimen: los pueblos son una vez más, los tiempos instrumentos en manos de los infames especuladores que ejercen el comercio de la guerra. Y no son Francia, Inglaterra, Italia, Austria, Alemania, Turquía, etc., quienes, una a una, o formando los dos bandos formidables puestos frente a frente, defienden la libertad y el derecho, la civilización y el progreso de los pueblos. En una guerra de gobiernos, de mercaderes, de fabricantes de cañones, no se puede defender la civilización, ni mucho menos la libertad y el derecho de los parias.

¿Qué esperan los pueblos para imponerse a los desigños de los gobiernos, impidiendo que la infamia continúe sancionando el crimen más horroroso que presenciaron los siglos? El pueblo es un león que tiene sus debilidades de gatito.

El frenesí patrioter

Con motivo del avance de las tropas húngaro-germanas en el territorio de Italia, la ocupación de la ciudad de Udine, Cividale, etc., andan por aquellas tierras tan trastornados los hombres que antes de poco tiempo tendremos noticias de haberse constituido el bel paese en un inmenso manicomio. ¿De locos por la patria.

El pueblo italiano, como siempre, prosigue dando abundantes pruebas de un patriotismo imbecil, más intensificado conforme los jefes de la opinión pública de la potencia, de los Sabaudos, excitan a común pópulo la inmediata conveniencia de ofrecer al enemigo la mayor cantidad posible de blanco.

Por otra parte, en el gran crisis donde se gestan los amores de los bel-

La gran delincuencia

«Ganarás el pan con el sudor de tu frente...»

Sublime axioma. Digo esto porque en él radica un principio económico, social, ético, justo, moral, en fin, humano.

Pero esto no ha menester predicárselo al pueblo—holocausto de esa excepción—que lo archisabe y es el único que lo archipractica tan estúpida y prodigamente, que de su exceso se alimenta, goza y enriquece todo un mundo de parásitos que no podemos llamar productores.

En efecto: ¿de qué vive la burguesía? ¿Del trabajo del pueblo. ¿De qué se sostiene el militarismo, el clero, la burocracia, los políticos, las «clases nobles»?

¿Quién costea el «estudio» de esa plaga? ¿El trabajo del pueblo. ¿Y qué utilidad aporta al pueblo esta enorme plaga que tantos siglos hace lo espumilla y embutece?

La «organización social». ¿Y acaso está esa sociedad fundada con un principio económico, social, ético, justo, moral, en fin, humano? ¿Puede, desde luego, lógicamente denominarse «sociedad» lo que está fuera y en pugna con todo eso?

¿Legal, es decir, de expropiadores y expropiados. ¿Qué «sociedad» es esa? ¿Legal, es decir, de expropiadores y expropiados.

Por lo tanto, la justicia, los intereses y privilegios defendidos por tal «sociedad», no pueden menos que ser originariamente delictuosos.

La educación moral e intelectual que enseña a sus individuos parte de principios delictuosos.

¿Qué «sociedad» es esa? ¿Legal, es decir, de expropiadores y expropiados.

¿Qué «sociedad» es esa? ¿Legal, es decir, de expropiadores y expropiados.

¿Qué «sociedad» es esa? ¿Legal, es decir, de expropiadores y expropiados.

¿Qué «sociedad» es esa? ¿Legal, es decir, de expropiadores y expropiados.

¿Qué «sociedad» es esa? ¿Legal, es decir, de expropiadores y expropiados.

¿Qué «sociedad» es esa? ¿Legal, es decir, de expropiadores y expropiados.

¿Qué «sociedad» es esa? ¿Legal, es decir, de expropiadores y expropiados.

¿Qué «sociedad» es esa? ¿Legal, es decir, de expropiadores y expropiados.

¿Qué «sociedad» es esa? ¿Legal, es decir, de expropiadores y expropiados.

¿Qué «sociedad» es esa? ¿Legal, es decir, de expropiadores y expropiados.

La gran delincuencia

«Ganarás el pan con el sudor de tu frente...»

Sublime axioma. Digo esto porque en él radica un principio económico, social, ético, justo, moral, en fin, humano.

Pero esto no ha menester predicárselo al pueblo—holocausto de esa excepción—que lo archisabe y es el único que lo archipractica tan estúpida y prodigamente, que de su exceso se alimenta, goza y enriquece todo un mundo de parásitos que no podemos llamar productores.

En efecto: ¿de qué vive la burguesía? ¿Del trabajo del pueblo. ¿De qué se sostiene el militarismo, el clero, la burocracia, los políticos, las «clases nobles»?

¿Quién costea el «estudio» de esa plaga? ¿El trabajo del pueblo. ¿Y qué utilidad aporta al pueblo esta enorme plaga que tantos siglos hace lo espumilla y embutece?

La «organización social». ¿Y acaso está esa sociedad fundada con un principio económico, social, ético, justo, moral, en fin, humano? ¿Puede, desde luego, lógicamente denominarse «sociedad» lo que está fuera y en pugna con todo eso?

¿Legal, es decir, de expropiadores y expropiados. ¿Qué «sociedad» es esa? ¿Legal, es decir, de expropiadores y expropiados.

Por lo tanto, la justicia, los intereses y privilegios defendidos por tal «sociedad», no pueden menos que ser originariamente delictuosos.

La educación moral e intelectual que enseña a sus individuos parte de principios delictuosos.

¿Qué «sociedad» es esa? ¿Legal, es decir, de expropiadores y expropiados.

¿Qué «sociedad» es esa? ¿Legal, es decir, de expropiadores y expropiados.

¿Qué «sociedad» es esa? ¿Legal, es decir, de expropiadores y expropiados.

¿Qué «sociedad» es esa? ¿Legal, es decir, de expropiadores y expropiados.

¿Qué «sociedad» es esa? ¿Legal, es decir, de expropiadores y expropiados.

¿Qué «sociedad» es esa? ¿Legal, es decir, de expropiadores y expropiados.

¿Qué «sociedad» es esa? ¿Legal, es decir, de expropiadores y expropiados.

¿Qué «sociedad» es esa? ¿Legal, es decir, de expropiadores y expropiados.

¿Qué «sociedad» es esa? ¿Legal, es decir, de expropiadores y expropiados.

¿Qué «sociedad» es esa? ¿Legal, es decir, de expropiadores y expropiados.

A total beneficio de LA PROTESTA

Velada Teatral Y CONFERENCIA

SE realizará el domingo 4 de Noviembre a las 8.30 p. m. en el Salón-Teatro CASA SUÍZA, Rodríguez Peña 254, prestando su desinteresado concurso el aplaudido cuadro dramático del A. R. de V. Orsop.

PROGRAMA
1.—La Internacional, por la Orquesta
2.—Comentario de la obra «El Místico» por el compañero Kamblich.
3.—El hermoso drama en 4 actos y en prosa de S. Nuellet titulado:

EL MÍSTICO

BAIADA GENERAL A. N. — NIROS GRANIS

Su ciencia, su arte, su patrimonio es fruto del delito.

El delito es su medio, su sosten, su esencia misma, puesto que lo constituye el capital, y éste, como sabemos es la síntesis de la expropiación del trabajo del pueblo.

Reasumiendo: La «sociedad», tal como existe y funciona, es la escuela del delito; y la revolución reivindicadora de los derechos del pueblo, significará la regeneradora anulación de la verdadera delincuencia, y la generalización del principio económico-social: «ganarás el pan con el sudor de tu frente».

Asociación «NITRI» (Junior)

EL PRESIDIO DE USHUAIA

IMPRESIONES DE UN OBSERVADOR

Simón Radowisky

Allá está, entre las nieves polares, entre la horda bárbara, el león cuervo. Generoso entre los misérricos, fuerte entre los raquíticos, abnegado entre los viles.

Sufre; el litigio lo acosa, el viento lo azota, la sociedad lo infama, ¡pero él permanece inalterable, siempre digno, siempre altivo, siempre el mismo. Sus claras pupilas a veces se pierden sobre los horizontes y una angustia secreta le roe el alma; él que siempre soñó una vida mejor, una soñada fraternidad, más perfecta y que con su acto creyó tender a ella, hoy al verse en la charca más infecta de la vida, no puede reprimir una fútil lágrima de pena.

No es que llora su propio dolor; es que llora la desgracia humana, la infelicidad de que aún cuenta la especie al arrastrar consigo al tipo repugnante del carcelero, el tipo del verdugo.

No llora el dolor de sus heridas, la vergüenza de sus afrentas; él gime por el dolor colectivo, siente más que las de él, las penas de los desdichados parias de la vida, a quienes se martiriza en la cárcel maldita.

En aquella triste fraternidad de dolores, él de los otros acrecienta el suyo. Tipo de sensibilidad exquisita, su corazón se conmueve ante el más leve sufrimiento de sus amigos, de sus compañeros de infortunio.

Su vida es un martirio perenne, una humillación constante; él la sufre, él la vive porque tiene la entera moral de los fuertes, porque cree un deber soportar con valentía las consecuencias de su acto.

En su vida interior, en el sagrado de sus pensamientos la desesperación más indefinible lo abruma; vive sin esperanza.

¿Ve con mirada lúcida el presente esotérico social, y se ve a sí mismo; el desencanto más grande se apodera de su espíritu, y la esperanza no hace permutar uno de sus benéficos rayos a su corazón.

El no espera el perdón, él olvida; sobre su error, la inexorabilidad social se alzarán siempre ineluctable.

¿Cuánto sufre y cuánto ha sufrido! Desde el momento que fué preso, todos los carceleros creyeron obligados a martirizarlo, todos se juzgaron custodios del odio social.

Así vemos su triste vida carcelaria que inicia allá en la Prisión Nacional, comenzando su cruento martirio, bajo las barbaries del célebre Piccini, que sigue en la Penitenciaría para venir a cementar en la Siberia fúnebra.

y también en sus largos silencios... la vida... el mundo...

Tu que con tu acero creiste vengar a los débiles... el mundo...

¡Difamar tu carácter, es repetir lo dicho del penado 71... el mundo...

Estás enfermo, crónicamente enfermo... el mundo...

Amigo generoso, amigo del alma... el mundo...

¡Vayan a ir en esas líneas... el mundo...

Marcial Belascosán SAYOS

PATETICA

Memorias de la vida en Comodoro Rivadavia... el mundo...

Noche preciosa, no obstante ser patagónica... el mundo...

¡Pero yo también vivo mal, sin embargo... el mundo...

¡Algo que, interrogándome sobre el lugar... el mundo...

¡Pero, ¿qué comen; cómo cocinan? Dicen hacerlo por la mañana... el mundo...

¡Tales eran los mercedos que la inmensidad... el mundo...

DESDE MENDOZA

La huelga ferroviaria. Incidentes. Los tranviarios y las insidias socialistas... el mundo...

¡Cárramos nuestra crónica anterior... el mundo...

¡A los primeros días de indecisión... el mundo...

¡Acciones dignas de mención solo fueron... el mundo...

¡A raíz de algunos actos de sabotaje... el mundo...

¡Elementos hisonos en estas fechas... el mundo...

¡Facilmente maleables y demasiado confundidos... el mundo...

¡Hay que añadir que los primates del socialismo local... el mundo...

¡El camarada Perano, requerido más tarde... el mundo...

¡No dejaba de ser eneroso, entre tantos... el mundo...

¡En vista de la mala forma en que se realizan... el mundo...

¡Con el fin de cambiar ideas para constituir... el mundo...

¡Con el fin de cambiar ideas para constituir... el mundo...

¡Miren que ser socialista y ser miembro de un comité... el mundo...

¡Entre los fructíferos actos por nosotros... el mundo...

¡Ante una vastísima concurrencia que llenaba... el mundo...

¡Por haber pretendido los bodegueros... el mundo...

¡Considerando que el desenvolvimiento científico... el mundo...

¡El principal para tal objeto sería paralizar... el mundo...

¡La casa editora "La Escuela Moderna"... el mundo...

¡El folleto "El Crimen de Chicago"... el mundo...

¡Que los tranviarios, manejados por los socialistas... el mundo...

¡El gremio de "familiares" es el gran enemigo... el mundo...

¡El lunes último hemos sido sorprendidos... el mundo...

¡La asamblea se celebró y a ella han concurrido... el mundo...

¡Este buen ciudadano se encarró por su cuenta... el mundo...

¡El señor intendente quiso imponerse como árbitro... el mundo...

¡Entre los panaderos no hay socialistas... el mundo...

¡Miren que ser socialista y ser miembro de un comité... el mundo...

¡Entre los fructíferos actos por nosotros... el mundo...

¡Ante una vastísima concurrencia que llenaba... el mundo...

¡Por haber pretendido los bodegueros... el mundo...

¡Considerando que el desenvolvimiento científico... el mundo...

El principal para tal objeto sería paralizar... el mundo...

La casa editora "La Escuela Moderna"... el mundo...

El folleto "El Crimen de Chicago"... el mundo...

Que los tranviarios, manejados por los socialistas... el mundo...

El gremio de "familiares" es el gran enemigo... el mundo...

El lunes último hemos sido sorprendidos... el mundo...

La asamblea se celebró y a ella han concurrido... el mundo...

Este buen ciudadano se encarró por su cuenta... el mundo...

El señor intendente quiso imponerse como árbitro... el mundo...

Entre los panaderos no hay socialistas... el mundo...

¡Miren que ser socialista y ser miembro de un comité... el mundo...

Entre los fructíferos actos por nosotros... el mundo...

Ante una vastísima concurrencia que llenaba... el mundo...

Por haber pretendido los bodegueros... el mundo...

Considerando que el desenvolvimiento científico... el mundo...

El principal para tal objeto sería paralizar... el mundo...

La casa editora "La Escuela Moderna"... el mundo...

El folleto "El Crimen de Chicago"... el mundo...

Que los tranviarios, manejados por los socialistas... el mundo...

El gremio de "familiares" es el gran enemigo... el mundo...

El lunes último hemos sido sorprendidos... el mundo...

La asamblea se celebró y a ella han concurrido... el mundo...

Este buen ciudadano se encarró por su cuenta... el mundo...

El señor intendente quiso imponerse como árbitro... el mundo...

Entre los panaderos no hay socialistas... el mundo...

ATENEO R. DE V. CRESPO

Este Ateneo comunica a los centros, sociedades y demás, que dará una matinee el 25 de noviembre, y espera no coincidan con esta fecha funciones que desde ya se preparen.

MOVIMIENTO OBRERO

La huelga de ladrilleros

Los obreros ladrilleros que desde un tiempo a esta parte están en huelga por cortar los abusos que vienen cometiendo desde hace muchos años los patronos, permanecen cada vez más decididos a triunfar para cuyo objeto no vacilarán en hacer toda clase de sacrificios.

Pese a la intromisión en el movimiento del socialista Setti y demás, y pese también a los carneros los cuales así y todo siguen recibiendo buenas dosis de leña, los obreros ladrilleros han planteado el problema de vender a toda costa y deben hacer todo lo posible para que las cosas resulten a esta medida de reivindicación.

Todos los días se reúnen en su local, en medio de un entusiasmo que promete mucho.

Firmes, compañeros!

F. O. R. A. y L. B.

Ambos consejos invitan a las sociedades adheridas a esta Federación para que envíen dos delegados, con amplias facultades, a la reunión que se efectuará el sábado 3 de noviembre, a las 8 p. m., en el local Bnó. Mitre 3174, para la reintegración de los dos consejos. — El Secretario.

FEDERACION O. DEL CALZADO.

Este consejo invita a todos los delegados de las sociedades en calzado, a la reunión que tendrá lugar hoy jueves, a las 8 p. m., en el local del A. O. de Almagro, Estados Unidos 3719, por haber asuntos importantes que tratar.

Se recomienda no falte ningún delegado a esta reunión; a ésta queda invitado también el compañero Cabrera.

PINTORES UNIDOS

Esta sociedad efectuará asamblea extraordinaria el sábado 3 del ctt., a las 8 p. m., en su local, para tratar el asunto que quedó pendiente en la asamblea del 20 de octubre. — La comisión.

S. DE R. O. DEL PUERTO

Citase para hoy jueves, a la comisión confeccionadora del reglamento de trabajo, a la reunión que se efectuará en nuestra secretaría, Hernández 1533, a las 8 p. m. — El Secretario.

F. O. LOCAL DE AVELLANEDA.

Invita a sus componentes a la asamblea que se realizará el domingo 4 a las 3 p. m., en French 102 Avellaneda.

Se previene a los compañeros que la asamblea dará comienzo a la hora indicada y con el número que concorra. — La Comisión.

Invita a los compañeros delegados a la reunión que se realizará el domingo 4, en French 102, Avellaneda. Se pide encarecidamente la presencia de los delegados de las sociedades O. Varios de Berazategui, Quilmes y Lanús. — El Secretario.

U. O. CERVECEROS, LICOREROS, REPARADORES Y ANEXOS

Compañeros: La «Sociedad de Repartidores» Cerveceros, Licoreros, y Anexos, teniendo en cuenta la formación de una sociedad patronal, la que trata en forma despectiva de perjudicar nuestros intereses de obreros, invitamos a todos los trabajadores del gremio, socios y no socios, a la asamblea que se efectuará el domingo 4, a las 8 p. m., en nuestro local, E. Unidos 1056, dondè hemos de tratar como parte perjudicada en este gremio.

A. LA F. O. LOCAL DE AVELLANEDA.

El comité Pro-presos y Deportados, pide al compañero secretario de la F. O. L. de Avellaneda, quiera llamar a reunión para un día de esta semana, a los componentes de dicha Federación, por tener este comité que tratar

un asunto interesante que atañe a ambas instituciones.

Pedimos al compañero secretario que de acceder al pedido de este comité, fije un día cualquiera a excepción del domingo próximo.

O. VARIOS, LANUS Y TALLERES

Se cita a los componentes a la reunión ordinaria que se celebrará hoy jueves, a las 8 de la tarde en nuestro local Ferré 4557, Lanús E.

Nota. — A dicha reunión pueden concurrir todos los que lo desean, sean o no socios. — La Comisión.

OBRREROS ZAPATEROS

La comisión de esta sociedad pide a los dos ex-tesoreros y a los revisadores de cuentas procuren dar por terminado el asunto Balance, pues en la próxima asamblea del gremio debe darse lectura del mismo. Por la comisión. — El Secretario.

AVELLANEDA

LA HUELGA DE ASERRADORES

Continúa sin solución este conflicto. Contra la terquedad patronal está la intrinsigencia obrera, la conciencia revolucionaria de los que se lanzaron a la lucha en pro de mejoras indispensables.

En asamblea efectuada por la sociedad de resistencia Aserraderos y anexos, de Avellaneda, se acordó declarar el boicott a la tropa de Francisco Suárez, por haber este burgués despedido a dos conductores que se negaron a cargar maderas de los aserraderos en huelga.

Trabajadores

Los obreros que trabajan en el pasto de la Estancia «La Guardia», se han declarado en huelga por las causas siguientes: Porque había que trabajar una jornada de sol a sol, con salario de pesos 1.50 diario y con una comida insuficiente.

No dudamos que todos los trabajadores sabrán que con un salario semejante no es posible llevar una vida humana. Esperamos que todos los obreros conscientes no traicionen este movimiento.

Que ninguno vaya a trabajar a la Estancia «La Guardia»!
¡Viva la huelga!

NOTAS VARIAS

C. PRO-PRESOS Y DEPORTADOS.

Ha sido postergada la rifa de un almohadón a beneficio de un compañero preso y del comité, hasta la última jugada del mes de noviembre, por no haber hecho entrega del dinero o los talonarios de rifa los compañeros encargados de la venta. Pedimos, pues, a los tenedores de rifas los devuelvan a la brevedad posible para ser vendidas por miembros del comité en las funciones, conferencias, etc.

El tesoro del comité se halla todas las noches, de 8 a 10 p. m., en Matheu 1172.

Tomen nota los compañeros aludidos. — El Secretario.

CUADRO D. del A. R. de V. CRESPO

Invitamos a todos los compañeros y compañeras que toman parte en la veldada del domingo 4 de noviembre, a concurrir a los ensayos generales que se realizarán el día jueves, a las 8.30 p. m., y el domingo 4, a las 9 a. m., en la «Casa Suiza».

Se ruega no faltar por ser imprescindible los ensayos de tan importante obra. — El Secretario.

LIGA DE E. RACIONALISTA

Balance de la función realizada el 13 de octubre en el teatro Olimpo, a beneficio de la Liga y del Fondo Pro Escuela.

ENTRADAS:

253 plateas a pesos 1 cada una 253.—
22 palcos a 5 pesos cada uno... 110.—
93 tertulias principal, a 0.80 c. una 74.40
89 tertulias balcón, a 0.60 c. una 53.40
9 entradas a palcos, 0.50 c. una 4.50
Donaciones varias ... 7.50

Total: ... \$ 490.80

SALIDAS:

Alquiler teatro ... 125.—
Impuesto municipal ... 5.85
Artistas (3 mujeres) ... 35.—
Imprenta ... 26.—
Atrección ... 15.—
Sastrería ... 8.—
Peluquero ... 5.—
Propina para el personal teatro 9.—

PRO "LA PROTESTA"

ORGANIZADO POR EL COMITE ADMINISTRATIVO

Gran Pic-Nic Familiar

EN LA ISLA MACIEL (Playa de los Pescadores)

A REALIZARSE EL **DOMINGO 2 DE DICIEMBRE** DE 1917
INTERESANTE Y VARIADO PROGRAMA

ENTRADA GENERAL \$ 0.30 VIAJE DEL BOTE \$ 0.10
SE RECIBEN DONACIONES PARA EL BAZAR - RIFA

Boicot a la Compañía

A. de Tabacos

y a la Cervecería Quilmes

Solidaridad, trabajadores!

TRAPOS LIMPIOS

Los compañeros que tengan trapos limpios los pueden enviar a esta imprenta, pues se necesitan para limpiar las máquinas.

LA PROTESTA

AGENTES Y PAQUETEROS

EXTERIOR: Montevideo: F. Barberá, Río Negro 1180.

Paraguay, (Asunción): E. F. Torres, Oliva 425.

INTERIOR:

A Van Preat: Luis A. Fogliano.
Avellaneda: José Galvo, Laprida 742.
Arequito: Nadal Juliá.
Bahía Blanca: Comité pro «La Protesta», S. Martín 46.
Campana: Pedro Álvarez, Pilar 429.
Córdoba: Francisco Nuñez, calle Oncativo 343.
Cruz del Eje: Jesús M. Maldonado.
General Pico: Juan Ferrini.
Chacabuco: A. Laren, calle Brown y la Rioja.
Huipca Renancó: Enrique Gerjuán.
Ingeniero White: Salvador Calderón.
Jujuy: Miguel Iramain, Independencia 581.
La Plata: Joaquín Figueroa, calle 16 número 523.
Luján: Domingo Bosco (Librería).
Laguna Paiva: Federico Martín.
Mar del Plata: M. Enrique, Rivadavia núm. 9289.
Maldonado: Rogelio Barrios.
Mechita: Ramón Laportilla.
Mendoza: García J., Guirado, J. J. Moreno 1065.
Punta Alta: Santiago Villarino.
Rivers: Benito Guerrero, Depósito de vinos «Dobas».

Río Gallegos, (Costa Sur): Eliseo Mata.

Rosario: Mariano Ferrer Alvarez 783.
Realicó: Rodolfo Hroncich.
Santa Fe: E. Albornoz, Calchín 211.
San Antonio de Arce: Pedro García.
San Cristóbal: Simón Serrati.
Santiago del Estero: Gregorio Quiñones, calle Río Negro 148.
San Fernando: Pedro Brogna, Junto número 1044.
Salta: Tomás González.
Sierra Bayas, (F. C. S.): Manuel Rodríguez, Casa Román Vega.
Tucumán: Neris Nieva, 9 de Julio núm. 453.
Tigre: Francisco Gómez, Maza 55.
Trenque Lauquén: Máximo A. Tomé.
25 de Mayo: Antonio López Orellana.
Villa «Libertad».
Zárate: José González, Suipacha 106.

CAPITAL:

«Centro J. Unidos»: Remedios 3888.
Ateneo Obrero de Almagro: Estados Unidos 3719, Ambrosio Arango.
Comité pro «La Protesta», de Villa Crespo: Loyola 93, Pedro A. Fabballo.
Nueva Pompeya: Carolina Venegoni, Ventana 8872.
Fascio Revolucionario Italiano: Rosas Casapelli: Matheu 1172.